

El que no está conmigo está contra mí. San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28.

EL GRANO DE ARENA

El que no recoge conmigo desparrama. San Lucas, cap. XI, vers. 23

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Oficinas: Infanta, 17

Precio de abono: 0.50 ptas. al mes

DOCTRINA CATOLICA SOBRE LA ABSTINENCIA

ABSTINENCIA DE CARNE

Sin la Bula de carne

Obliga no comer carne
Todos los días de Cuaresma.
Tres días en cada semana de Témporas.
Los días de ayuno en el Adviento.
Las vigiliass de los Santos que exigen ayuno.
Todos los viernes del año, excepto el día de Natividad de Nuestro Señor Jesucristo, si cayere en viernes.

Con la Bula de carne

Obliga no comer carne
El miércoles de Ceniza.
Los viernes de Cuaresma.
El miércoles, jueves, viernes y sábado de la Semana Santa.
(Los sacerdotes no sexagenarios, desde el lunes hasta el sábado de la Semana Santa, ambos días inclusive.)
De la Natividad de N. S. J.
De Pentecostés.
De San Pedro y San Pablo.
De la Asunción de la Virgen (1).

ABSTINENCIA DE LACTICINIOS

Sin la Bula de Cruzada

Obliga no usar de lacticinios
Todos los días de Cuaresma, incluso los domingos de ella (2).
En los días de ayuno fuera de la Cuaresma, donde haya esa costumbre. En España no la hay.

Con la Bula de Cruzada

Obliga no usar de lacticinios
A los seglares ningún día.
A los sacerdotes que no hayan llegado a los sesenta años, todos los días de Cuaresma incluso los domingos.—Si además de la Bula de carne tuvieren la de lacticinios, sólo les obliga los seis últimos días de Semana Santa. Si fuesen sexagenarios, ningún día les obliga, y no necesitan Bula de lacticinios.

NO SE PUEDE PROMISCUAR

Sin la Bula de carne

En ningún día de ayuno (3).
En ningún domingo de Cuaresma.
En ningún viernes del año ni en los días de abstinencia.

Con la Bula de carne

En ningún domingo de Cuaresma (4).
En ningún día de ayuno (5).

NOTA.—Los fieles verdaderamente pobres no necesitan Bula de carne para usar de sus privilegios, con tal que hagan algunas preces determinadas por los confesores.—(Breve *Ex parte*).

(1) En los demás días de ayuno, dispensados de la abstinencia de carnes en virtud de la Bula, *los que, están obligados a ayunar solo pueden comer de carne en la refeccion del medio día*.

En los citados días, *los que no están obligados al ayuno*, pueden, en virtud de la Bula de carne, *comer muchas veces en el mismo día*.

(2) El Sumo Pontífice Alejandro XII condenó la siguiente proposición: *Non est evidens quod consuetudo non comedendi ova et lacticinia in Quadragesima obliget*. (Propos. 22.) Luego es evidente que la costumbre de comer huevos y lacticinios en la Cuaresma obliga.

Lo mismo afirma Benedicto XIV, *Instit. Ecclesiast.*, instit. 16, n. 3.—Y también los Salmaticenses

(3) A los que por razón de enfermedad ó necesidad no les obliga el ayuno, es lo más probable que pueden promiscuar. (Véase Scavini, *Theol. Moral*, lib. I, tract. 2, adnotaciones, n. 404, editio 1894).

(4) En los días de *mera abstinencia restantes*, cuales son los viernes del año, en los cuales no obliga el ayuno, se puede promiscuar.

Así la Sagrada Penitenciaría en 15 de Febrero de 1834, y lo confirmó en 13 de Febrero de 1862 y en 16 de Septiembre de 1867. Esta última declaración fué publicada por el "Boletín eclesiástico" de la diócesis de Tarragona. (España, núm. 29 de Febrero de 1868. Véase también el "Boletín Eclesiástico" del arzobispado de Toledo, 28 de Marzo de 1868).

Siendo consultado el Papa Benedicto XIV por el Arzobispo de Compostela *an praeceptum de utroque epularum genere non miscendi dies quoque Dominicos quadragesimales complectatur*, respondió: *Affirmatur completi*.—(Breve *Si fraternitas*, 8 de Julio de 1744).

(5) Benedicto XIV, Breve *Non ambigimus*, 30 de Mayo de 1741.—Breve *In suprema*, 22 de Agosto de 1841.—Encíclica, 10 Enero de 1745.

(Ojea: *Ley de amor*).

APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

INTENCIÓN GENERAL PARA FEBRERO

Aprobada y bendecida por Su Santidad.

El espíritu cristiano en las familias.

ORACIÓN COTIDIANA PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mi! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, para que el espíritu de obediencia á la ley de Dios florezca en las familias cristianas.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Procurar hacer bien á los miembros de nuestra familia.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

1.^a El buen éxito del Jubileo universal.
2.^a La liga apostólica para auxilio de los enfermos.

3.^a Los trabajos de reforma social.
Espíritu de magnanimidad para algunas celadoras.—Seis asuntos importantes.—Consejo y protección en otros seis.—Cuatro familias necesitadas.—La reconciliación de dos personas.—Luz y acierto en el desempeño de un cargo.—Alivio de una necesi-

dad.—Tres conversiones.—Nueve intenciones particulares.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Febrero.

Día 1.—San Ignacio, mártir.

" 13.—Santa Catalina de Ricci.

Se recomienda á los socios la aplicación de sufragios por el alma de D.^a Francisca Cardona y Goñalons, celadora del Apostolado y de la Guardia de honor, y por las de las asociadas D.^a Agueda Quintana y D.^a Juana Huguet y Caules que fallecieron en Enero último.

A. M. D. G.

Pulvis es et in pulverem revertetur

Al enumerar Dios á nuestros primeros padres los males á que se habían hecho acreedores por el pecado, decía á Adán: *Polvo eres, y en polvo te convertirás*. Habían quebrantado el único precepto que se les había impuesto, por la esperanza de ser semejantes á su criador; y Dios, para matar de una vez para siempre su orgullo, que á tan grandes males les había arrastrado, les recuerda su pasado, poniéndoles á la vista la materia de que habían sido formados: *Polvo eres y, para destruir todas las esperanzas que pudiesen concebir, les manifiesta su porvenir, diciéndoles: y en polvo te convertirás*.

La Iglesia Santa todos los años en el día de hoy primer día de cuaresma convoca á los hijos de Adán al templo, para poner sobre sus cabezas la ceniza bendita, mientras el sacerdote como eco de la divinidad, nos dice con voz grave y solemne: *Acuerdate, hombre, que eres polvo y en polvo te convertirás*.

No pueden encontrarse palabras más á propósito para aquietar nuestros ánimos después de las diversiones, necedades y locuras del carnaval; ni puede buscarse una idea más á propósito para obligarnos á reconcentrarnos en nuestro interior, al empezar la cuaresma en la que se celebran los misterios de nuestra redención.

Nosce te ipsum. Conócete á ti mismo, decía el filósofo: y ese conocimiento de mí mismo, estudiado en su principio y en su término, me da por resultado que mi cuerpo ha sido formado del polvo y que en polvo ha de convertirse.

Así nos dice la Iglesia en pocas pero claras palabras, aunque tenga que contrariar todos nuestros deseos, todas nuestras aspiraciones, todos nuestros proyectos.

Al rico avaro, que atesora caudales y confía en sus riquezas, le dice: *Polvo eres y en polvo te convertirás*.

Al poderoso y fuerte, que domina las multitudes é impone su voluntad á los hombres, le dice: *Polvo eres y en polvo te convertirás*.

Al sabio, que penetra los arcanos de la naturaleza y de la divinidad y se engríe con su ciencia, le dice: *Polvo eres y en polvo te convertirás*.

Al impío, que blasfema á Dios y no reconoce otra ley que su voluntad ni otra moral que la

exigencia de sus pasiones, le dice: *Polvo eres y en polvo te convertirás.*

Al joven y al viejo, al rey y al vasallo, al amo y al criado, al papa y al fiel, á todos dice: *Polvo eres y en polvo te convertirás.*

Los grandes hombres que han admirado al mundo y cuyas obras se conservan, y cuyas estatuas desafían la acción demoledora del tiempo, se han convertido en polvo que el viento esparce, que los animales pisan, que nadie recoge, y que todos desprecian y miran con horror.

¡Terrible desengaño! Sesenta siglos han consumido doscientas generaciones y han llenado el mundo de sepulcros, que no han podido guardar los restos en ellos depositados. ¿Dónde están los restos mortales de nuestros antepasados? ¿Dónde están los de los grandes hombres cuya fama conserva la historia? ¿Dónde estarán los nuestros dentro de un siglo?

Al remover la tierra que pisan nuestros pies, encuentro una calavera; y tomándola en mis manos le pregunto: ¿Fuieste poderoso ó débil? sabio ó ignorante? rey ó mendigo? No me responde; pero sé que es polvo y en polvo ha de convertirse.

Pondérese cuanto se quiera el poder del talento, el valor de las riquezas, la gloria de las armas; quien tan preciosos dones posee, en su cuerpo es polvo, y en polvo ha de convertirse.

Los mortales apartan su pensamiento de la muerte y miran con horror la hediondez del sepulcro; pero moriremos, y seremos reducidos á polvo cuando menos lo pensemos.

Dichosos nosotros si sabemos aprovecharnos de las enseñanzas de la Iglesia y grabamos en nuestro corazón las palabras divinas: *Pulvis es, et in pulverem revertentis.*

B. S. J



Son de la «Revista Popular» las siguientes palabras:

Parece haberle hecho gracia á alguno de nuestros lectores lo que en nuestro último artículo dijimos, sobre no tener que contar en adelante los católicos españoles, para nuestra defensa, más que con Dios «y con nuestros buenos puños.» «Eso (nos dice un estimado suscriptor) es llevar la propaganda católica á un terreno en que nunca habíamos visto á la «Revista Popular.»

Tiene razón, muchísima razón el aludido: más permítanos le contestemos que también nuestros enemigos van llevándonos á un terreno en el que de mucho tiempo acá no se habían hallado las cosas y las personas católicas en nuestra patria infeliz.

«No voy, que me llevan», decía aquel chusco, y lo mismo podemos decir los católicos españoles del presente momento histórico: «No vamos nosotros al terreno de los mojicones y puñetazos; no vamos nosotros, sino que allá nos arrastran los puñetazos y mojicones de nuestros ilustrados contradictores.»

Ahora mismo acaba de escribir «El País», periódico revolucionario, á propósito de los que en el teatro no veían con gusto la representación de «Electra»: «Ya nadie chista, gracias á nuestros buenos puños y á las ganas de esgrimirlos.»

Cuando el duelo fuere á votos, buenísimo fuera pelearnos á votos; cuando á plumas y lenguas, gran cosa sería desatar lenguas y enristar plumas; cuando á palos y puñadas se nos convida, no hemos de ser descorteses rehusando el envite: aceptemos el nuevo género de discusión, y entremos de lleno en ella también, con nuestros buenos puños, á falta de argumento mejor.

También estos son en ocasiones elementos de propaganda muy eficaz, según quieren por lo visto dar á entender los que inauguran el siglo XX con tales delicados procedimientos de tolerancia y de librepensamiento. Los puños tienen también su fuerza de persuasión y una cierta lógica suya,

que por algo se ha llamado más de una vez contundencia y aplastadora. Y en circunstancias supremas aquella lógica y aquella retórica pueden usarla los buenos católicos tan bien como sus adversarios, y aconsejársela los sanos propagandistas, como cosas de muy buen servicio de Dios y de muy sano y recomendable apostolado.

No es esto ¡qué ha de ser! predicar la agresión y el atentado, sino la justa y natural defensa contra los atentados y las agresiones.

Y hé aquí, por fin y, contera de estos nuestros breves articulillos, el estímulo principal hoy día para los iniciados trabajos en pro de la unión de las fuerzas católicas en nuestra patria, hoy tan miserablemente disgregadas y desavenidas. Como el conflicto religioso á la postre entendemos que habrá de ventilarse y resolverse un día ú otro á puñetazo limpio, quisiéramos unidos, muy unidos, compactos, muy compactos, todos los corazones católicos, para que en su hora y sazón lo estuviesen asimismo todos los brazos, y así pudiesen dar de firme contra cualquier desvergonzado agresor todos los puños.

«A Dios rogando y con el puño dando», podría decir hoy día algo modificado para las presentes necesidades el viejo refrán de la tierra, que es de los más católicos que se han usado de muy antiguo en ella. Lo otro, lo de «aguanta cachete y calla», no ha sido ni será nunca castizo español, aunque en mal español lo canten en la zarzuela.

Creemos que «venit hora et nunc est.» en que se ha de pensar y se ha de hablar muy seriamente de estas cosas, y resolverse ellas muy á sangre fría por quienes tengan para eso más que nosotros buena mano y suficiente autoridad. Se ha de organizar una como federación ó concierto de entidades católicas, que responda á las necesidades de la situación presente, que no hemos creado nosotros, sino que van creándonos á fuerza de atropellos nuestros enemigos. Dentro de la ley y con todos los derechos que dé ella, hemos de entendernos y coligarnos de grupo á grupo, de centro á centro, de asociación á asociación, para la común mútua defensa, porque todos en común somos los amenazados. No se rompe un cristal de uno de nuestros centros, que no hayamos de creer se rompen los de todos los demás; ni se grita un «muera» contra uno de nuestros amigos, que no debamos considerarlo como dirigido á todos los restantes. Tenemos derecho á que se defiendan por el poder público nuestras iglesias, nuestros centros, nuestros particulares domicilios, nuestras personas, nuestro derecho de ciudadanos católicos, en fin, nuestra libertad. Mas cuando, en casos dados, la Autoridad no pueda ó no quiera defender todo eso como es su deber, suplamos nosotros, por nosotros mismos, las deficiencias de la Autoridad.

Más para ello, ante todo y más que todo y sobre todo, católicos de todos los partidos que la fe no condena, ¡aprisa! ¡aprisa! ¡já la unión! ¡já la unión!

F. S. y S.



Recortes

Portugueses é Ingleses

Escriben desde Portugal lo siguiente:

«¿Somos portugueses? ¿Somos ingleses? ¡Vayan ustedes á saber!

Por una parte parece que somos portugueses. Considerando sólo las apariencias, lo externo, lo que entra por los ojos, lo que llega á los oídos, podemos formarnos la ilusión de que seguimos siendo lo que fueron nuestros padres y nuestros abuelos.

Pero si hondamos un poco, si quitamos la broza de las apariencias, hallamos más que sobrados motivos para creer que en cada súbdito aparente de don Carlos de Coburgo existe un súbdito real y efectivo del gracioso Rey de Inglaterra y emperador de las Indias, Eduardo VII.

Triste situación la nuestra. El desenfrenado constitucionalismo que se apoderó de unos cuantos, cuyo patriotismo y capacidad intelectual eran tan pequeños como grandes eran su ambición y

desvergüenza, nos ha llevado á este deplorable estado, que no nos envidiará, seguramente, ninguna nación del mundo por insignificante que sea.

No se mueve un soldado, no levanta anclas un buque, no se hace un empréstito, no se dicta disposición de mediana importancia que antes no se consulte y obtenga el visto bueno de nuestros amos, aliados ó tutores los ingleses.

Y lo más irritante y vergonzoso de todo esto es que no reportemos ventaja alguna de esta tutela. Somos los criados ó, mejor dicho, lacayos de un gran señor que aunque nos paga bastante con hacernos la merced de tenernos á su servicio para los más bajos menesteres, nosotros nos consideramos muy honrados y pagados pudiéndole limpiar las botas.

¿No valdría más que los que nos han puesto como estamos nos entregaran francamente á los ingleses? Yo creo que sí. Tal vez nuestro patriotismo se resentiera algún tanto—no mucho, después de lo que lo han injuriado;—pero en cambio reportaríamos ventajas materiales, todas las ventajas anexas á la calidad de súbditos de una gran Potencia.

De este modo nuestras tropas y nuestras autoridades de Lorenzo Márquez, al combatir á los boers, trabajarían por cuenta propia. Convengo en que la guerra contra las Repúblicas sudafricanas es una guerra criminal, propia solo de bandidos, y que si lo que hace una nación lo hiciera un particular contraería méritos suficientes para arrastrar grillete toda su vida; pero si esa guerra la hiciéramos por cuenta nuestra ó como ingleses, seríamos criminales, pero obtendríamos el precio de nuestro crimen, mientras que ahora somos criminales de la misma ó de peor manera... y no ganamos nada. Si conociera bien vuestro idioma, escribiría el calificativo que merecemos por nuestra conducta en Africa; pero temiendo ofender sentimientos respetables, no lo estampo y me limito á decir que nos hemos constituido en cómplices y encubridores de la iniquidad mayor que se ha conocido, sin reportar por ello átomo de provecho.

Claro está que el país no es materialmente responsable de estos crímenes y de estas vergüenzas. La inmensa mayoría de los portugueses vemos con indignación la conducta del Gobierno, ó por mejor decir, de los Gobiernos, que allá se van unos y otros; pero moralmente si somos responsables, por que consentimos que cuatro vividores y caballeros de industria nos representen y dispongan de nuestra vida, de nuestra dignidad y de nuestro dinero.

Hasta ahora se habia cubierto ó se habia intentado cubrir las formas, pero se susurra que Inglaterra tiene exigencias mayores y que nuestras tropas pelearán en lo sucesivo de una manera franca y descarada al lado y á las ordenes de los ingleses.

Algún nuevo eslabón á la ya larga cadena de humillaciones debia añadir el viaje de don Carlos de Coburgo á Inglaterra».

Los ingleses

El «Times» publica un interesante telegrama de su corresponsal en Pekin.

Dice que Rusia, por medio del ministro chino en San Petersburgo, ofrece comprar los ferrocarriles del Norte de la Gran Muralla, desde Shanhai-Kwan hasta Nich-Wang y Sin-minting.

Del precio que se conviniera se deducirá lo correspondiente á la indemnización que Rusia reclama por daños sufridos en el ferro-carril ruso de trans Manchuria.

Estas noticias producen muy vivo efecto.

También produce aquí grande impresión la actitud de la opinión alemana respecto de Inglaterra.

Aquella aparece por completo divorciada de su Emperador en las corrientes de simpatía recientemente demostradas por Guillermo II.

En este sentido se expresa toda aquella prensa.

La *Gaceta de la Cruz* dice textualmente que teme que no se comprendan en ese punto el Rey de Prusia y la nación alemana.

Anoche se comunicaron al público extensos despachos de la guerra sud-africana, correspondientes al mando de lord Roberts.

La gente no comprende como después de tantas

Copyright by the author.

Copyright by the author.

Copyright by the author.

Copyright by the author.

operaciones brillantes, de tantas empresas gloriosas, elocuentemente descritas por el general en jefe, resulta que la situación es más grave que hace un año.

El error más grave consiste, según muchos, en el empeño cerrado de ocupar las capitales, creyéndose que así terminaría la resistencia, cuando se combate con una organización militar cuya característica es la falta de cohesión de los ejércitos regulares.

Lo cierto es que la situación del Cabo empeora por días.

Los boers siguen invadiendo por pequeños grupos la Colonia.

Dewet marcha por donde quiere, sin que la impericia de los generales acierte á impedirlo.»

Cediendo

El «Manchester Guardian» inserta una carta de su corresponsal en Londres haciéndose cargo de aspiraciones, ó acaso de gestiones hechas ya, para llegar á una solución pacífica en el Africa del Sur.

El mismo corresponsal asegura que la denominación de Señor Supremo fué sugerida al rey Eduardo por el Emperador de Alemania para facilitar la paz; que la presencia de sir Alfredo Milnes en el Cabo empieza á conceptuarse inoportuna, y que consultados varios diplomáticos, de manera oficiosa todos están conformes en recomendar un arreglo amistoso, cediendo una y otra parte.

Los grandes sacrificios pecuniarios exigidos hoy á la Gran Bretaña, concurrirán sin duda á llegar á la solución deseada.



Al Menudeo

ROMA

Los oficiales del disuelto ejército pontificio presentaron al Padre Santo un mensaje en que le manifiestan su gratitud por haber nombrado comandante de la Guardia noble al príncipe Don Camilo Rospigliosi, antiguo oficial de la Artillería pontificia y que como tal se distinguió mucho en la defensa de la puerta de San Juan el 20 de Septiembre de 1870.

—En las altas esferas eclesiásticas se da como seguro que el próximo Consistorio se celebrará á fines del corriente mes ó en los primeros días de Marzo. En él parece serán nombrados 15 nuevos Cardenales, citándose ya varios nombres.

Entre los que citan para ser elevados á la Sagrada Purpura figura el prelado norteamericano Mons. Ireland.

En concreto nada se ha decidido todavía.

—La *Stampa*, periódico italiano, publica la *interview* que uno de sus redactores tuvo con el Dr. Lapponi, médico de Su Santidad, y de la cual extractamos lo siguiente:

—«Y no siente el Papa el peso de sus noventa años?»

—Lo único que puedo decir es que este año le encuentro más fuerte que el pasado, pues no padece ninguna de esas enfermedades propias de los ancianos de su edad; oye perfectamente, ve también como yo, y aunque por ser algo miope suele gastar lentes, muy á menudo se los quita para leer. En cuanto á su memoria, es prodigiosa, como lo demuestra el hecho de que su última poesía, que consta de 70 versos, la compuso mentalmente en una hora de insomnio, y cuando á las seis y media de la mañana siguiente, se levantó, se la dictó toda entera de memoria á su secretario.»

—Telegrafían de Roma que el actual Delegado Pontificio en el Canadá será nombrado para el mismo cargo en los Estados Unidos.

Por ser español no ha sido nombrado el señor Merry del Val.

PENÍNSULA.

—El ministro de la Gobernación ha hecho las siguientes declaraciones:

«Hacen mal, muy mal, esos grupos en empeñarse en mantener una actitud fuera de la ley. Deben convencerse de que en esta cuestión ellos son los débiles y el Gobierno el fuerte, y que han de llevar la peor parte en cualquier algarada que cometan.

Estamos dispuestos á proceder con toda energía. Desde este punto de vista es completamente exacta la actitud que *El Imparcial* me supone. No había más remedio que hacer lo que propuse, para mantener los fueros de la autoridad y el derecho de todos.

El señor conde de Caserta ha salido esta mañana en coche con objeto de visitar algunos cuarteles, y continuará saliendo todos los días con la garantía del Gobierno.

Si alguien se atreviera, á hacer contra él alguna manifestación hostil, será severamente castigado; pues no es posible consentir que por los gritos de cuatro alborotadores ó malvados se encierre el conde de Caserta en las cuatro paredes de su habitación de Palacio.»

—En San Sebastian se declaró un incendio en el depósito municipal destruyendo casi todo el edificio.

Las llamas se corrieron hasta el convento de San Francisco, resultando con muchos desperfectos la torre de la iglesia.

—Poco después de las once del día 14 se celebró en Palacio la ceremonia de enlace del doña Mercedes con el hijo del conde de Caserta.

Bendijo la unión el Cardenal Sancha, dirigiendo después una sentida plática á los contrayentes.

En la Real Capilla ocupaban puestos de honor la Regente, que vestía riquísimo traje y ostentaba muchos brillantes; D. Alfonso que vestía el uniforme de cadete, ostentando el Toison de Oro; la infanta Isabel, que llevaba espléndido atavío; las infantas, las damas y personajes de la alta servidumbre.

Los invitados eran en número de 600.

En una de las tribunas estaba el Cuerpo diplomático; en otra veíase á la archiduquesa Isabel, personalidades pertenecientes á la familia del novio é individuos de la nobleza.

Ministros y el elemento oficial y Autoridades de alta categoría se hallaban en otra tribuna.

La novia vestía magnífico traje de raso blanco con guirnalda bordada en seda y aplicaciones de lindos grupitos de flores de azahar; manto precioso y de gran cola.

El novio vestía uniforme de Comandante de Estado Mayor, luciendo el Toison de Oro.

En las galerías de Palacio veíanse unas 150 personas que con invitación pudieron llegar hasta allí, aunque no consiguieron penetrar en la capilla.

En la plaza de Oriente se había reunido gran masa de público, pero no se produjo el menor desorden.

Fuerzas de caballería estaban repartidas en todas las afueras y en el centro de dicha plaza.

La actitud de las gentes era solamente de curiosidad.

—El bando del general Weyler declarando á Madrid y su provincia en estado de guerra se dispone: además de las disposiciones de rúbrica se establece en el bando la previa censura para la prensa.

También se dispone que los menores de quince años que figuren en las manifestaciones serán entregados á sus padres, multándose á éstos.

A los reservistas licenciados que se mezclen en los tumultos se les juzgará como si fuesen militares en activo servicio.

Prohíbe también que se formen grupos de más de tres personas.

EXTRANJERO.

—La batalla de Bothwell ha sido un triunfo para los boers. Botta en persona dirigió el ataque. Los ingleses tuvieron que declararse en retirada dejando 29 muertos, 74 heridos y 22 prisioneros.

—El «Novosti» de San Petersburgo hace constar que el viaje del Emperador Guillermo á Inglaterra ha producido dos resultados políticos indudables: que se acentúe la animosidad del pueblo alemán contra Inglaterra y que se robustezca la alianza franco-rusa.

La consolidación de esta alianza—añade el periódico ruso—es particularmente importante y necesaria en las circunstancias actuales, y todos los amigos de la paz deben felicitarse por tan feliz suceso.

También la *Gaceta de la Bolsa* hace votos para que la comunidad de miras de Francia, Rusia y los Estados Unidos respecto á los asuntos de la China revista prontamente una forma palpable que permita contrabalancear los efectos de la alianza anglo-alemana.

—Los periódicos de Alemania están muy indignados por haberse concedido la condecoración del Aguila Negra á lord Roberts.

Uno de dichos periódicos, *Baverischer Vaterland*, se expresa como sigue:

«Ya no es posible dudar que el verdugo de los boers, que son nuestros hermanos de raza, fué agraciado con la más alta condecoración prusiana inmediatamente después de su regreso de tan vandálica y sangrienta campaña.

Esperemos ahora ver también á Buller recibir de Berlín una espada de honor, ó cuando menos un Aguila-Roja adornada de brillantes.

—A consecuencia de los últimos fríos hállase helado el puerto de Nueva-York, y sin movimiento unos doscientos buques.

La ciudad se encuentra aislada por el hielo. En Londres y Berlín se sienten crudísimos fríos.

—Ha empeorado en la enfermedad que viene sufriendo el presidente del Gabinete, monsieur Valdeck-Rousseau.



Menorca

En la noche del viernes último ocurrió un naufragio en la costa Sur de Menorca, playa de *Son Aparent* junto al cabo de Artruix. El vapor italiano «Liffey» que procedente de Varona se dirigía á Barcelona con un cargamento de maiz embarrancó en dicho sitio á las veintitres, después que un golpe de mar le había ladeado el cargo y declarando el capitán que no vió el faro de Artruix. Toda la tripulación felizmente se salvó. Se instruye por el señor encargado de la Agencia italiana el oportuno expediente en esclarecimiento de las circunstancias que concurrieron en este accidente marítimo. Habiendo hecho abandono el capitán el representante de las Compañías aseguradoras del casco y cargamento se ha hecho interinamente cargo del buque, que está encallado en la arena menos la parte de proa que descansa sobre la roca. Se alista en Génova con toda urgencia un vapor con el personal necesario para intentar el salvamento del casco, si el tiempo lo permite. El cargamento se considera perdido.

De primera fuerza puede calificarse el temporal del Norte que estos pasados días hemos sentido, manteniendo durante todos ellos temperaturas bajas cual pocas veces se recuerdan aquí iguales. Algo mal tratados han quedado nuestros campos y sembrados en especial los haberes; en algunos puntos habrá mitigado la influencia perniciosa del salitre alguna benéfica lluvia que cayó en algunos puntos de la isla.



Como consecuencia del fuerte temporal debió retrasarse el servicio de nuestros vapores correos. El «Isla de Menorca» salió el lunes llegando felizmente á Barcelona ayer á las seis y media.

El «Menorquin» ganó nuestro puerto á las cinco del lunes.

El «Nuevo Mahonés» que salió de Málaga el domingo por la mañana y á pesar del mal tiempo consiguió llegar felizmente á Palma el martes á las ocho.

Veinte tripulantes del vapor naufragado «Liffey» salieron ayer en el «Menorquin» para Palma y Marsella. Quedó solamente en esta ciudad el capitán del mencionado vapor á disposición del Sr. Regente de la Agencia italiana.

—El Consejo de ministros acordó que una comisión técnica estudie las pretensiones de Baleares sobre el dique de Subic.

Adelante menorquines hasta ver emplazado en nuestro puerto el deseado Dique.

Salieron entre el domingo y martes unos doscientos individuos de Artillería é Infantería de esta guarnición que pasan á sus casas con licencia ilimitada por haber permanecido en filas la época reglamentaria. La música del Regional los despidió.

Ha permanecido estos días anclado en nuestro puerto un yate inglés que ayer salió nuevamente.

Nos complacemos en anticipar la grata nueva de que Dios mediante el segundo domingo de la Cuaresma día 3 de Marzo próximo tendremos la dicha de ver por pocos días entre nosotros al Excelentísimo Sr. Obispo Diocesano, que pasará á esta ciudad para presidir el solemnisimo acto de la inauguración del Fomento Agrícola Industrial, agrupación que debemos á la laboriosa iniciativa del celoso Pastor de nuestras almas.

El Ayuntamiento se ha reunido hoy en sesión ordinaria habiendo acordado ampliar la Comisión que entiende en todo lo referente al Dique de Subic, para el probable caso de que el Gobierno decida emplazarlo en este puerto.

En las parroquias de esta ciudad ha empezado hoy el cumplimiento del Precepto Pascual, que seguirá abierto hasta la Dominica in Albis.

Salió estos días de Cádiz para el Mediterráneo el buque de guerra alemán «Charlotte».

Estos días se ha embestido en el estrecho de Gibraltar el vapor inglés «Spartan-Prince» al que prestó auxilio uno de los vapores de la Sociedad de salvamentos de Gibraltar denominada «Neptuno».

Salió ayer en el «Menorquin» el Sr. Pagador de Ingenieros para ir en busca de numerario para atender á las obras de fortificación de nuestra fortaleza.

Las personas que hoy ha designado el Ayuntamiento para ampliar la Comisión que haya de cuidar de la organización de trabajos necesarios á fin de que el Dique de Subic se destine á este puerto son D. Juan F. Taltavull, como Director de «La Marítima»; D. Teodoro Ládico, como antigua casa consignataria; D. Francisco F. Andreu, como Director de «La Eléctrica» y D. Miguel Estela, naviero de buques de vela.

Esta tarde se han reanudado las Cuarenta Horas en la Ayuda Parroquia de la Concepción, donde continuarán hasta el 28 de este mes inclusive.

El Sr. Comandante de Marina de Mallorca que como comisionado del Ayuntamiento de Palma pasó á Madrid para gestionar el dique de Subic manifiesta en una carta dirigida al Sr. Alcalde de dicha capital que: estudiado el plano del dique y á la vista de los portulanos de los tres principales puertos de esta provincia, obtuvo el convencimiento que sólo el puerto de Mahón reunía las condiciones para el emplazamiento del citado dique, habiéndolo así manifestado al Sr. Ministro de Marina.

¡Gracias á Dios que se nos hace esta vez justicia!

Al amanecer de hoy ha llegado á Palma el vapor correo «Menorquin» que saldrá mañana desde la capital de la Provincia directo para Marsella, donde debe limpiar fondos y practicar algunas reparaciones. El domingo llegará á ésta con la correspondencia el vapor «Nuevo Mahonés».

Ayer se dió fin en la Parroquia de Santa María á las Cuarenta horas que la Pía Unión de Propaganda celebra desde algunos años á esta parte, en reparación y desagravio de las ofensas que el Divino Jesús recibe de los hombres, particularmente los días de carnaval.

Desde las seis del día 17 en que, después de la Procesión claustral, estuvo expuesto el Señor, hasta las veinte de ayer en que se celebró la solemne Procesión de Reserva, el culto ha sido incesante, turnando las diferentes Asociaciones establecidas en esta ciudad, en la vela del Santísimo.

Los sermones estuvieron á cargo del M. A. Reverendo D. Germán Ubeda, quién dijo que la vida de Jesús podía condensarse en estas tres palabras: oración, amor y sacrificio, formando cada una de ellas el tema del discurso que pronunció en cada una de las noches, y que desarrolló con la únción evangélica y el celo apostólico que le caracterizan, deduciendo de las verdades que expuso enseñanzas eminentemente prácticas.

En las iglesias de esta ciudad se ha verificado esta mañana la bendición é imposición de la ceniza, conmovedora ceremonia con que la Iglesia recuerda al hombre la brevedad de esta vida y el triste paradero de las humanas grandezas.

En la de Santa María, la Misa conventual, que á la triste ceremonia se ha seguido, ha sido can-

tada, predicando en ella el Rdo. D. Germán Ubeda, Capellán de honor del Excmo. Prelado diocesano. La concurrencia ha sido notable.

Mesa Revuelta

UN PERRO ADUANERO

He aquí un hecho curioso acaecido en la frontera austriaca: Un belga, gran fumador y apasionado por el tabaco de Oburgo, teniendo que pasar una temporada en Viena, se había provisto de una gran cantidad de su tabaco favorito, habiéndolo distribuido cuidadosamente por todos los bolsillos. En el despacho de la Aduana austriaca, mientras esperaba turno, le sorprendió bastante el afecto que le demostraba un soberbio perro; la bestia no se apartaba de él, tanto si se paraba como si daba algunos pasos. Por fin le dirigen las palabras de rúbrica:

—¿Tiene usted algo que declarar?
—No—contesta el belga.
—¿No? ¡Me alegro mucho! ¿Y el tabaco que lleva usted en los bolsillos? Se le formará proceso por falsedad.

Había sido denunciado por el perro, enseñado á acercarse á los viajeros, que por medio del olfato conocía que llevaban tabaco. El belga fué condenado á la confiscación del género y á una fuerte multa.

MISCELÁNEAS

Después de haber hablado por espacio de veinte minutos en una tertulia, un charlatán incorregible declara que posee el inglés, el italiano y el alemán; pero que pretiere ha dar en castellano.

Gedeón, qué está presente, le pregunta:
—¿Y en que lengua se calla V. con preferencia?

JOSE TENA

Talleres de escultura religiosa artística

Imágenes en madera á los precios que se deseen. Casa especial para la construcción, pintura y dorado de *puleros, urnas, doseles, etc.*

ALTARES, RETABLOS, ANDAS

templetes, oratorios, sagrarios, tabernáculos, se-

ESPECIALIDAD EN MONUMENTOS, EN LIENZO Ó MADERA

La casa facilita dibujos ó fotografías á los señores que deseen hacer algún encargo, así como notas de precios y demás detalles.

No dejar de consultar esta casa

Solidez, economía, trabajos acabados y artísticos

DESPACHO caballeros, 54, Valencia.



Imp. de Francisco Fabregues, Infanta 17.—Mahon.

Nuevo Tratado de Homeopatía

PARA USO DE LAS FAMILIAS

ESCRITO POR EL RENOMBRADO PRÁCTICO

D. Cristóbal García Tenorio

Hállase de venta en la imprenta de este periódico, Infanta 17, y en la librería de D. Marcelino Busutil, Nueva 38.

Un volumen de 574 páginas, 3 pesetas.